Conférence-projection par Yves Boucly

Le langage des couleurs dans la vie et dans l'art



Nous sommes de plus en plus assaillis par les couleurs dans la vie de tous les jours : vitrines, publicité, produits de consommation, habillement ...souci de se faire remarquer, désir de plaire, moyen d'échapper à la grisaille urbaine ... souvent jusqu'à saturation.

Les artistes font de l'usage de la couleur un moyen d'expression, elle devient parfois même la base de leur inspiration : la couleur passe avant le dessin ou la ressemblance.

Nous en avons conscience mais y avons-nous réfléchi comme le mérite ce phénomène de civilisation ?

La couleur est un langage, elle a une histoire, une symbolique, un sens profond.

Chacun, chacune d'entre nous y prend sa part, le matin en choisissant son vêtement et tout au long de la journée; s'y montre sensible en réagissant à ce qui parait criard ou harmonieux, élégant ou vulgaire, troublant ou apaisant. Et qui ne prononce pas des formules telles que : rire jaune, avoir une peur bleue, être dans le rouge, montrer patte blanche ou se mettre au vert ?

Sur un sujet aussi vaste et riche, je vous propose peu d'aperçus savants (écrits de Goethe, Newton ou Kandinsky) et beaucoup d'autres savoureux ou légers (en feuilletant les revues, en parcourant les catalogues). Je vais vous en faire voir de toutes les couleurs!

Yves Boucly